
英语不重要了？
考试受不受影响？

在采访中，我市不少高中英语教师
认为，目前在初高中教学中，英语学习重
于语文学习的情况非常普遍。此次北京
高考改革会使北京乃至全国英语教学有
所改变，但这并不表示英语不重要了。

市教育局中小学教研室教研员席丽
巧认为，北京高考改革，实际上是这几年
英语课程改革的延伸，将英语教学重点
从单纯的注重基础向打好基础、提升应
用转变。在北京高考改革方案中，英语
总分减少至100分，而听力仍然是30分
的内容，就印证了这一点。

席丽巧说，近几年我省高考英语试
题的变化也体现了这一转变，单项选择

等考察英语基础的题目比重在不断减
小，题型也更加注重考查学生对语句的
理解，不再是单纯考语法。

“但这并不说明英语不重要了，高中
英语教学仍然不会降低要求。”席丽巧
说，“注重英语实用性，需要学生在打好
基础的前提下能够灵活运用，需要他们
像学习汉语一样在课堂外增加英语阅读
面，并进行相关的练习。”

席丽巧表示，虽然目前我省还未对
英语教学、考试进行类似的改革，但是注
重英语应用性这个大趋势是不会变的，

“希望我市各中学的老师多学习外地先
进经验，加强学生英语应用能力培养”。
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21日，北京市教育考试院公布的中高考改革方案，引起了广泛关
注。2016年，北京高考语文将由150分增至180分，英语则由150分减
为100分，并对英语实行社会化考试。

这一方案也在我市引起热议。此次北京市中高考改革拿英语“开
刀”是为了什么？这预示着英语教育和考试将会朝什么样的方向发
展？记者采访了我市相关专家和市民。
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这两天，虽然都有暖阳做伴，但是空气中弥漫着的雾
霾，让人觉得闷闷的。

市气象专家说，一股弱冷空气将影响我市，今天的风会
稍微刮得大点，有风的情况下，雾霾会稍有消散。

据市气象台预报，今天白天全区晴天间多云，西北风3
级左右，气温 6℃到 23℃；明天全区晴天间多云，气温 6℃
到20℃。

今天将迎来霜降节气。按农历，这是秋天最后一个节
气，也就意味着冬天的脚步渐近。我市常年入冬的时间在
11月7日前后，如果按正常入冬来算，金秋送爽的时间也就
剩下半个月了。大家在注意早晚添衣御寒的同时，也可以
抓紧时间多多外出，莫负好秋光。

霜降时节，天气逐渐变冷，慢性胃病、“老寒腿”等疾病
的发病率随之增加，尤其是有消化道溃疡病史的人，要特别
注意自我保养，避免服用对胃肠黏膜刺激性大的食物和药
物。 本报记者 戈晓芳 通讯员 姬鸿丽

明日受弱冷空气影响气温略降

今日霜降，冬天脚步渐近

本报讯（记者 赵佳 通讯员 牛保华）昨日从市绿化管
理处获悉，昨日下午，涧西区青岛路西侧高台花池中的法桐
开始“搬家”，此次移栽是为了法桐更好生长。

市绿化工程管理处副处长孔秋真介绍，此次移栽法桐
的范围为青岛路西苑路至联盟路段，共计27棵。

“之所以要移栽该路段的法桐，是为了这些法桐更好生
长。”孔秋真说，该路段西侧法桐目前都种植在高台花池中，
法桐随着自身生长根系越来越发达，而在高台花池中，根系
被束缚，不能完全深入土壤，各种营养物质以及水分不能有
效运送到树干、枝叶等处，长此以往会造成法桐营养不良，
不利于法桐生长。此外，法桐种植于高台花池中，遇到狂风
暴雨等恶劣天气，很容易倒伏，危及行人安全。

这些法桐将被移栽到适合生长的其他路段，高台花池
内将种植适宜在此生长的黄杨球。

青岛路西苑路至联盟路段绿化换装

法桐“撤”黄杨球“上”

近年来，老城区地税局计划财务科认真落实计划、会
计、统计工作制度，科学理财，服务征管，切实履行会计职
能，为区局党组当好参谋。今年3月，该科被授予省“巾帼
文明岗”荣誉称号，成为老城地税“我为地税添光彩”活动的
一个典型。

该科科长赵爱琴介绍，科室现有3名工作人员，全部为
女性，之所以获得省“巾帼文明岗”殊荣，主要得益于以下五
点。

一是建章立制，强化内部管理。计财科对经费、重点税
源等规章制度进行完善，使计财工作有章可循，做到以制度
管理人、以制度约束人。在内部管理上，严把“四关”：思想
基础关，引导科室成员立足计财岗位敬业奉献、奋发进取；
业务能力关，注重日常教育培训工作，开展业务交流，多次
参加市局、区局组织的业务竞赛，取得优异成绩；工作踏实
关，形成“权利到人、责任到人、事事到人”的内部管理机制；
廉洁自律关，强化职业责任、职业纪律教育，杜绝“吃、拿、
卡、要、报”等行为。

二是监控收入，服务征收管理。该科及早动手，做好税
收计划的测算，将计划分解下达各征收单位，并在实际运行
中预测各单位税源增减变化，及时调整。推行收入目标责
任制和分工包片责任制，奖优罚劣。落实重点税源管理制
度，尤其是对重点税源、重点行业、重点企业的动态监控，把
握组织收入进度及收入质量。严格票证管理，把“一清”“三
禁”“四专”“六防”规定落到实处；严格审核，确保填开质量；
严格结存管理，确保供应及时，满足日常征收工作需要。

三是科学理财，严格财经纪律。该科严格落实经费开
支会签制度，大宗支出由党组集体研究决定并签批审阅单
留存备案，小项支出由主管领导、分管财务的副局长和纪检
组长会签；所有资金纳入统一管理；通过开支分析，强化支
出管理，做到开支合理、科学理财，每月对各项支出进行统
计分析；落实财务公开规定，每半年把区局的各项收入、支
出报表张贴公示，接受监督。

四是廉洁自律，努力塑造形象。在行使部门职权和工
作职能中，计财科严格遵守廉政规定，坚持将《廉政准则》和
税务人员“五要十不准”相关规定贯彻到工作中，绷紧廉政
弦，长鸣廉政钟。坚持依法行政，按章办事，自觉遵守公务
员廉洁自律的有关规定，认真落实《党风廉政建设责任制》，
清正廉洁，不谋私利，做到“清清白白做人，踏踏实实做事”。

五是热心公益，踊跃参与创建。计财科工作人员热心
公益事业，根据局里工作部署，积极参与全国文明城市创
建、看望“爱心妈妈”帮扶女童、河洛志愿者助交通、六一看
望福利院儿童、结对帮扶看望特困群众等公益活动，为地税
系统增光添彩。 （赵佳 周勇）

老城区地税局计财科：

建章立制 服务征管 科学理财

本报讯（记者 李岚）“只收费不体检”“多收费，少体
检”……今后，此类行为一经查实，相关责任人将受到严厉
处罚。昨日记者从市卫生局获悉，我市将对全市卫生系统
的预防性健康检查服务进行进一步规范。

健康体检是预防和及早治疗疾病的有效方式，市民在
实际生活中，却有可能遇到“只收费不体检”“多收费，少体
检”，或是医生在填写体检表时内容不完整，缺项、漏项、不
签名、无结论等情况。根据要求，各预防性健康检查单位将
就此开展自查。

健康检查单位要按照“谁检查，谁签字，谁发证，谁负
责”的原则，加强预防性健康检查的程序、内容和健康合格
证的发放管理。同时，还要做好相关信息的保密工作，各预
防性健康检查单位要把被检人员的健康检查原始资料存档
保存一年以上。

我市将进一步规范
预防性健康检查服务

面对凌乱不堪的案发现场，办案民
警需要破解迷局，查找有效的破案线
索。安乐派出所案件侦办大队民警韩
作君在这方面练就了火眼金睛。

从门外汉到业务能手
今年 38 岁的韩作君，2008 年从部

队转业到洛阳市公安局工作。2009年，
他开始从事刑事科学技术工作，为尽快
掌握专业知识，他不光有空就看《手印
学》《足迹学》《工具痕迹学》《现场勘查》

《犯罪心理学》等书，还积极向老同志请
教。

“小韩很钻研，一上班就不停看书、
查资料、比对现场，不少案件都在他那

儿打开了突破口。”安乐派出所副所长
张正伟说，近两年来，韩作君提供破案
线索 300 余条，直接破获案件 94 起，其
中系列案件20余起。

小案挖出系列案
2012 年3 月2 日下午，韩作君接到

安乐镇某商贸公司报案称：公司仓库后
墙发现一墙洞，物品未丢失。接到报案
后，他和同事迅速赶赴现场调查，通过
大量深入细致的分析比对，确定汝阳县
陶营乡的葛某和张某有重大作案嫌
疑。民警很快将两个嫌疑人抓获。在
证据面前，两人如实供述了伙同另外两
人，准备盗窃库存商品被发现后逃跑的

犯罪事实。另外两名犯罪同伙也很快
落网，案件成功告破。

然而，细心的韩作君发现，该案件
的作案手段与其他案件有相似之处。
他从案发现场的细节入手，将近年来辖
区发生的案发现场逐一比对，相继锁定
安乐镇农科工厂锡箔被盗案、李楼镇学
龙铸造厂被盗案等73起案件。最终，犯
罪嫌疑人供述这些案件均属该团伙所
为。

特别的坐垫
韩作君办公座椅上的坐垫与众不

同，像枕头一样鼓鼓囊囊的。这个特别
的坐垫见证了他的执着。

2002年夏季的一天，还在部队的韩
作君同战友到深山进行地质勘探时，不
小心从高处跌落，左腿膝盖严重摔伤，
尽管经过及时救治，还是落下残疾。“从
那以后，坐的时间长了，腿会发困、麻
木。加上这个坐垫有利于腿部血液循
环。”韩作君说。

常有人劝他，你的成绩有目共睹，
还有残疾，不如换一个轻松的岗位。韩
作君总是笑笑说：“通过不显眼的细节，
咱就能逮住坏蛋，这工作多有意义。”

（陆明放 郑豆豆）

韩作君：破解迷局擒真凶

近日，西工区的和先生拨打本报新
闻热线 66778866 称，他收藏了一枚民
国时期的原自由县运动大会优胜纪念
章，想知道其历史价值。记者进行了采
访。

3年前无意间买得
这枚纪念章（右图）呈椭圆形，长约

4厘米、宽约3厘米，正面隐约有蓝色漆
迹，中间部分为黄色，借助放大镜可看
到上面刻有“自由县秋季运动大会优胜
纪念奖章”字样，背面有“宝华足银”4个
小字。

和先生说，自己平时喜欢收藏，
2010 年在天子驾六博物馆附近的古玩
店里无意间看到了这枚徽章。“当时不
知道自由县这个名称，挺好奇的，就买
了。卖家也不知道徽章的来历。”和先
生说。

资料难觅，无法确定发行年份
之后，和先生问了好几个收藏界的

朋友，仍未获悉这枚纪念章的来历。为
弄清楚纪念章的具体信息，和先生一有
空就到市图书馆查阅史料。

原来，1927 年，时任河南省政府主
席冯玉祥设立博爱、平等、自由、民权四
县。自由县辖区包括当时洛阳县龙门
南伊河东岸的草店、彭婆、水寨、白沙、
程庄、窦村、茹店，登封县的愈西里（今
江左、半坡两镇）、吕店里（今吕店镇），
伊阳县（今汝阳县）的椿树岭、陶营、大
安、内埠、蟒庄，临汝县（今汝州市）的临
汝、官庄、鳌头、高水泉、东均天、神沟等
地。辖区东西长约 22 公里，南北宽约
40 公里。今伊川县白沙镇即为当时自
由县县政府所在地。

平等县在自由县西，两县以伊河为
界。当时的平等县大体包括现在伊川
县的城关、鸦岭、高山、鸣皋和嵩县的田
湖等乡镇。1932 年，河南省政府将平
等、自由两县合并，设立伊川县。

不过，和先生几乎翻遍了关于原自
由县的藏书和档案，都不见关于“自由

县秋季运动大会”的记述。对此，相关
工作人员解释：自由县存在时间短，加
之不少历史档案因战乱丢失或损毁，找
不到也属正常。

今年3月，和先生专门前往白沙镇，
询问多位老人，最后只是找到了一些自
由县残存遗址，没有人知道那时开过运
动会。

“我想知道这个东西具体是哪一年
的？当年情形如何？如果这枚纪念章
能被专家们找到其资料，没准儿能成为
我市体育史上的重要物证呢。”和先生
说。

专家：是我市较早举办运
动会的见证

洛阳民俗博物馆馆长王支援表
示，从纪念章的外观和材质来看，可
以确定是民国时期的东西。根据纪
念章正面及背面信息来看，此纪念章
应为原自由县县政府主办的一次运
动会颁发给优胜者的银质纪念奖章，

可能是田径等普及较早的运动项目
纪念章。

王支援说，自由县存在时间较短，
加之是运动会的优胜奖章，其发行量很
少，存世量应该更少，且背后的“宝华足
银”标明品质，作为我市较早开展全民
体育运动的见证，弥足珍贵。但由于战
乱和多次变故，关于自由县的档案已基
本难觅，当时运动会的具体情况还有待
进一步探寻。

本报见习记者 苏楠 文/图

收藏者希望了解纪念章更多的“身世”

看，民国时期的运动会纪念章

网友快语▶▶
网友“阿童木”：从最近风靡的汉

字听写大赛，到高考改革语文权重的
增加，终于逐渐意识到汉字和汉语面
临的危机了，不过仅凭增加分数权重
就能学好母语吗？先增加典籍阅读量
才是根本吧。英语虽然权重减轻，但
立志做学问或走科研道路的人千万别
轻视，英语和数学属于工具性学科。

网友“卷笔刀”：减少英语总分可
以理解，但是一下减少50分，会不会影
响英语在老师和学生们心中的地位，

误导他们认为学习英语不重要？希望
分值虽减，但英语教学应该前进。

网友“闲着垂钓”：相比这些分值
改革，我更关心试卷模式及考试内
容。如果只是增减分数而其他的方
面没有改变的话，这种改革也没有任
何意义。需要国人真正重视传统文
化，而不是因为分数高就被迫好好学
语文。同时也期望社会改变对英语
的态度，学习英语不是为了追求高
分，应该是为了灵活运用。（郭秩铭）

“平安之星”候选人展示

家住瀍河回族区的小赵去年毕业于
南京某大学。上大学的时候，他为了准备
考研，除了上专业课以外，把大半时间用
在了英语学习上，并以高分通过了英语六
级考试。考研失利后，小赵回到洛阳，进
入涧西区某企业工作，成为一名科研人
员。他发现，自己花费大量时间学习的英
语，似乎在工作中没有用武之地，“感觉自
己的英语水平在不断下降”。

“现在想想，感觉学习英语有点‘热过
头’了。现在大多数的职业对英语并没有
太多要求。”小赵说，他支持此次北京高考
改革英语分值“被砍”，认为这预示着英语

学习将不再像以前那么重要。
记者在采访中发现，不少已经就业

的年轻人，与赵先生有同样的想法，而多
数学生家长持不同看法。

家住老城区的贾女士有一个正在上
高三的女儿。从上初中开始，她就一直
要求女儿对英语学习保持足够的重视。

贾女士说，现在的世界越来越小，孩
子需要学会掌握世界通用程度最高的英
语。“不管将来是否会用到，我认为学习
英语还是很重要的。”贾女士说，“况且现
在许多单位招聘，不论是否真的需要，都
会对英语等级有要求。”

洛阳师范学院宣传部部长安锋认
为，这次北京高考改革是一个良好的
信号，但真正让学生学习英语更实用、
减轻学生额外负担，需要高考体制、大
学英语教育、人才就业要求等方面都
发生变化。

安锋说，在大学里，学生偏重英语
学习的现象比中学更加严重，不少大
学生花费了一大半的精力学习英语，
考取相应证书，但真正能够在听、说、
读、写方面灵活应用的并不多。

“学习英语应该更重实用。”安锋
说，未来全国的高考体制、大学英语教
育、人才就业等可能都会围绕英语的
实用性发生一系列变化。

安锋说，曾有专家建议，在大学招
生时，不同学校和专业对英语设置不
同要求，采取达标制，只要英语成绩达
到某一专业的要求，就可以不用追求
高分。这样就是为了改变在原有体制
下学生在英语上分配精力过重的情
况，一方面可以为学生“减负”，一方面
又注重学习英语的实用性。

本报记者 郭秩铭

北京高考英语总分将减少的消息，
在我市引起热议——

英语地位是否降低？市民持有不同观点

专家：改革符合英语教学方向转变

观点：“让英语更实用”需要多方面做出改变
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